

Quant à votre conférence, j'espère, en fait, je suis sûr, que l'intérêt manifesté se révélera suffisant pour justifier un suivi actif. La table ronde proposée par le FEM pourrait constituer, au moins pour certains d'entre vous, une occasion plus rapprochée que prévu d'assurer ce suivi.

La conjoncture politique canadienne aura, je n'en doute pas, piqué votre curiosité, sinon suscité votre intérêt. Notre pays s'appête à avoir un nouveau Premier ministre. En outre, vous devez certainement l'avoir pressenti, des élections se préparent. Quelle qu'en soit l'issue, je suis profondément convaincu que le prochain gouvernement restera attaché à la philosophie actuelle pour ce qui est du rôle du secteur des affaires et de l'importance que revêt pour nous le système ouvert de marché.

Au Canada, le monde des affaires aura toujours l'oreille du gouvernement, et les initiatives valables du secteur privé seront toujours appuyées avec enthousiasme.

Vous allez probablement recenser des secteurs de coopération exigeant des réactions gouvernementales. Soyez assurés que le gouvernement reste prêt à écouter attentivement les points de vue que vous voudrez lui soumettre. De même, nous continuerons à nous intéresser aussi bien aux opinions de nos hommes d'affaires qu'à celles des hommes d'affaires allemands. Nous estimons en effet qu'il importe de connaître l'opinion des firmes étrangères relativement aux politiques qui influent sur leur présence dans notre pays. Ainsi seulement pourrons-nous maintenir un dialogue éclairé qui, même s'il n'aboutit pas à une totale concordance de vues, nous permettra de garder ouvertes les lignes de communication et de dissiper les idées fausses et les malentendus.

C'est sur cette invitation à poursuivre un dialogue fructueux que je conclurai mes propos. On me dit que l'expression allemande "unter Vier Augen", qui signifie "regarder droit dans les yeux" et se prononce "ouunter fir aouguen", s'applique à une discussion franche mais aussi à ce qu'on fait en Allemagne lorsqu'on lève son verre. Je vous demanderai donc de vous joindre à moi pour porter un toast au succès des travaux qui nous attendent.